



## **Q105 millones autorizados del crédito Tobánik**

**En el 2025 vuelve Solve to  
Tomorrow apoyando ideas  
para transformar la  
comunidad**



**Últimas noticias  
Los índices  
macroeconómicos y  
perspectivas 2025  
continúan positivos  
para el país**





## Los índices macroeconómicos y perspectivas 2025 continúan positivos para el país

Guatemala continúa mostrando su resiliencia presentando positivos índices macroeconómicos y perspectivas para este 2025.

El presidente de la Junta Monetaria (JM) y Banco de Guatemala (BANGUAT), informó que, en el entorno internacional, a nivel del Producto Interno Bruto (PIB), América Latina muestra un crecimiento del 2.8%. A nivel mundial se registra un crecimiento del 2%, pero Guatemala presenta el 3.8% de crecimiento, lo cual es positivo.



Guatemala muestra un crecimiento de por lo menos dos puntos, desde el 2023 con 3.5%. En el 2024, fue de 3.7% y en el 2025 se proyecta el 3.8%.

Con relación al precio internacional del petróleo, la banca central, afirmó que existen factores de oferta a través de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), existe un acuerdo para la eliminación de recortes en la producción del crudo. Sin embargo, en el factor de demanda, existe también incertidumbre por los efectos de la política arancelaria de los Estados Unidos.

Además, están las tensiones geopolíticas en Oriente Medio y las sanciones al sector energético iraní por parte de EE.UU.

Con relación al crecimiento del PIB la JM, ve de forma positiva continuar con el crecimiento con las variables como:

- Aumentar la productividad
- Reformas estructurales
- Inversión total (IED + interna, pública y privada)

Otro de los factores, que ha sido analizado por la Junta Monetaria, es el número de trabajadores de afiliados al Instituto Guatemalteco de Seguridad Social (IGSS), pues a abril de 2025, el empleo registró un crecimiento interanual de 5.1%.

Además, el presidente del BANGUAT y Junta Monetaria, Álvaro González Ricci, informó que las remesas familiares al 31 de mayo de 2025 se han recibido \$9,908.3 millones, lo que representa un crecimiento del 16.4% en comparación con la misma fecha del año anterior.

González Ricci, también se refirió a las recientes declaraciones del presidente Donald Trump, en las cuales argumentó que analizaría la política migratoria en los sectores agrícola y turismo.



El funcionario destacó los índices macroeconómicos que son positivos para el país y que permiten a las calificadoras de riesgo mejorar el estatus de Guatemala.

Igualmente, a finales de esta semana, se tendrá una conferencia de prensa con el Fondo Monetaria Internacional (FMI), con resultados preliminares de su visita.

## Estados Unidos celebró el Día del Padre



Desde la Casa Blanca, en Washington, el gobierno de Estados Unidos envió un mensaje en el Día del Padre:

*“los padres de Estados Unidos son los custodios de nuestra fuerza, los líderes de nuestras familias y los protectores de nuestra seguridad. Este Día del Padre, mi Administración rinde homenaje a cada padre cuyo amor feroz, devoción heroica y ejemplo inspirador están moldeando a la próxima generación.*

*Ya sea por nacimiento, adopción o figuras paternas, los papás de Estados Unidos ayudan a moldear el carácter y el futuro de nuestra nación. A través de su ejemplo, inculcan fortaleza, integridad y perseverancia en sus hijos. Se levantan temprano, trabajan hasta tarde, hacen sacrificios y se mantienen firmes en su amor y compromiso con sus familias.*

*Los padres lideran a través de la acción, hablan con propósito e imparten sabiduría perfeccionada por la experiencia. Desde los primeros días de sus hijos como bebés hasta su viaje a la edad adulta, los padres dejan una influencia duradera que va mucho más allá de las paredes de sus hogares.*

*La presencia de un padre también sirve para plantar las semillas de la virtud e inculcar los valores estadounidenses en sus hijos. Para muchos, los papás son los primeros en enseñar el valor del trabajo duro, el amor a la patria y la importancia de vivir con convicción. Con cada generación, estas lecciones se llevan a cabo.”*

El Día del Padre se celebró el 15 de junio en Estados Unidos.



## Capibara – Tour Guatemala 2025

Con canciones emocionantes y divertidas que invitan a toda la familia a vivir un espectáculo lleno de magia y fantasía, este show busca inspirar y divertir.

**29 de junio - Teatro Lux en Ciudad Guatemala**

**Compra tus boletos desde ya en @fanaticks.live**



2025  
día del  
padre!

Ser padre es ser ejemplo y  
proveedor



**BUENAS** *Nuevas* **gt**



## En el 2025 vuelve Solve to Tomorrow apoyando ideas para transformar la comunidad

El futuro de Latinoamérica se sigue construyendo con las ideas de sus jóvenes. Samsung Electronics Latinoamérica y el Caribe reitera la invitación a la 12ª edición de Solve for Tomorrow (SFT) 2025, una iniciativa consolidada como pilar fundamental para el desarrollo de la educación STEM y la innovación juvenil en la región. Estudiantes y docentes de 14 países están invitados a registrar sus ideas más creativas, soluciones ingeniosas y proyectos transformadores, con la mirada puesta en la gran final regional que se celebrará en noviembre.

### Un compromiso de Samsung con la educación regional

El programa Solve for Tomorrow trasciende los límites de un concurso; es un ecosistema de empoderamiento que vincula el conocimiento científico y tecnológico con la capacidad de generar un impacto tangible en las comunidades. Jason Kim, Presidente de Samsung Latinoamérica y el Caribe, enfatizó el compromiso inquebrantable de la compañía con la formación de las nuevas generaciones. "En Samsung, creemos firmemente que la educación es la base para construir un futuro próspero. Solve for Tomorrow es nuestra apuesta por cultivar el talento joven, dotándolos de las habilidades críticas y el pensamiento innovador esenciales para los desafíos de hoy y las oportunidades del mañana".

La edición 2025 de SFT impulsa activamente el pensamiento crítico, la colaboración y el aprendizaje basado en proyectos, aplicando metodologías innovadoras que guían a los estudiantes desde la concepción de una idea hasta su materialización en una solución real. Este enfoque práctico y colaborativo es clave para que los participantes no solo adquieran conocimientos, sino que desarrollen competencias aplicables en cualquier ámbito.



### Una plataforma de empoderamiento y oportunidades

María Fernanda Hernández, Gerente de Ciudadanía Corporativa de Samsung Electronics para Centroamérica, el Caribe, Ecuador y Venezuela, destaca la esencia del programa: "Estamos muy emocionados de presentar la 12ª edición de Solve for Tomorrow, que se consolida como la plataforma para que los jóvenes sueñen en grande y nos demuestren de lo que son capaces. Cada año nos sorprende el ingenio y la pasión que ponen en sus proyectos, y estamos seguros de que esta edición no será la excepción, revelando nuevas soluciones que benefician a toda la región".

Los proyectos que surgen de SFT demuestran cómo la creatividad y la determinación de los jóvenes, unidas al poder de la ciencia y la tecnología, pueden generar cambios significativos. Los estudiantes y docentes de Barbados, Belice, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala,

Honduras, Nicaragua, Panamá, República Dominicana, Paraguay, Trinidad y Tobago, Uruguay y Venezuela tienen ahora la oportunidad de ser parte de esta experiencia transformadora.

### Tu idea es el futuro

La invitación está hecha: si tienes una idea innovadora que pueda resolver un problema en tu comunidad o en el mundo, ¡es el momento de postularla! Te animamos a explorar la visión y el impacto de este programa transformador.

Para comprender a fondo esta oportunidad de cambiar el mundo y ser parte de su historia, te invitamos a ver el video oficial de apertura aquí: <https://youtu.be/Koy6CqfBACK>

Las inscripciones ya están abiertas. Visita [www.solvefortomorrowlatin.com](http://www.solvefortomorrowlatin.com) y postula tu idea.

Recuerda las fechas límite de postulación: el 17 de julio de 2025 para la mayoría de los países, y el 10 de agosto de 2025 para Paraguay y Uruguay.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## MINECO anuncia a finalistas para directorio de la Superintendencia de Competencia



Aunque sin publicar las calificaciones de los diferentes rubros de evaluación; el Ministerio de Economía (MINECO) informó que, tras un riguroso proceso de evaluación, ha finalizado la etapa de selección de los seis aspirantes finalistas para los cargos de director titular y suplente del Directorio de la Superintendencia de Competencia.

Con el respaldo técnico de la Universidad Finis Terrae de Chile, y tomando en cuenta los resultados de las evaluaciones realizadas y las entrevistas individuales, se conformó la lista de los candidatos mejor calificados, quienes ahora serán presentados al Presidente de la República para que, en Consejo de Ministros, realice los nombramientos correspondientes, conforme lo establece la Ley de Competencia (Decreto 32-2024).

### Los seis finalistas son:

- Javier Enrique Bauer Herbruger
- Juan Carlos Rodil Quintana
- Byron Enrique Ochoa Paredes
- Luis Guillermo Velásquez Pérez
- Édgar Rolando Yax Tezo
- José Ramiro Martínez Villatoro



Por el Acuerdo Gubernativo 24-2025, el Ministerio de Economía fue designado para conducir este proceso, en cumplimiento del

Artículo 30 de la Ley de Competencia. Este proceso se llevó a cabo de manera transparente y técnica, garantizando la participación de perfiles con amplia experiencia y conocimiento en la materia. La selección se enmarca en los esfuerzos del Gobierno de Guatemala por fortalecer la libre competencia y promover un entorno económico más justo y eficiente para todos los guatemaltecos.

El MINECO informó que seleccionó como entidad evaluadora a la Universidad Finis Terrae de Chile, contratada conforme al artículo 44 "Casos de Excepción", literal "c" de la Ley de Contrataciones del Estado, por un monto de USD \$40,589

El Ministerio de Economía reafirma su compromiso y asume con responsabilidad la tarea que le fue designada por el Presidente de la República para la conformación de este Directorio, un paso clave en la implementación de la Superintendencia de Competencia, creada por el Decreto 32-2024, cuya misión será velar por la libre competencia en Guatemala mediante la prevención, investigación y sanción de prácticas anticompetitivas, contribuyendo así al fortalecimiento del entorno económico del país, en beneficio del pueblo digno de Guatemala.



## Q105 millones autorizados del crédito Tob´anik afirma el MAGA

Dos temas de actualidad en el ámbito agropecuario fueron expuestos durante la conferencia de prensa, por la ministra de Agricultura, Ganadería y Alimentación, María Fernanda Rivera: el Crédito Tob´anik y una Alerta Agropecuaria debido a la presencia de lluvias.

En el caso del Crédito Hipotecario Nacional (CHN) administrará el Fondo por 15 años, con un plazo inicial de otorgamiento de créditos de 12 años, prorrogables según la renovación del convenio.

En el caso de la tasa de interés a cobrar al beneficiario final es del 10.5%, basada en la tasa promedio ponderada de Cartera de Créditos para el sector agrícola del sistema financiero de la Superintendencia de Bancos de Guatemala (SIB), de 2024.

Con relación al seguro agrícola, éste no superara el 3%. La funcionaria expresó que en el caso del Crédito Tob´anik, el CHN aprobó los créditos solicitados por dos cooperativas y trasladó inicialmente Q25 millones, a la Cooperativa Santa María Asunción R.L. (Coopsama), de Tactic, Alta Verapaz y a la Cooperativa Integral de Ahorro y Crédito "La internacional (INTERCOP), de Sololá.

La entrega de créditos a beneficiarios finales se encuentra en la fase de entrega de parte de dichas entidades financieras. Señaló que continúan los avances del proceso para que pronto pueda llegar a las y los pequeños y medianos productores.

No.	Concepto	Resultado
1	Intereses mensuales de CHN a MAGA	Se incrementa de diciembre de 2024 a abril de 2025. (Para preparatoria)
2	Primer desembolso a Cooperativa Santa María Asunción R.L. (Coopsama), Tactic, Alta Verapaz.	Autorizado Q. 35 millones mayo de 2025 Primer desembolso otorgado Q. 10 millones
3	Primer desembolso a Cooperativa Integral de Ahorro y Crédito "La Internacional" INTERCOP, Sololá.	Autorizado Q. 70 millones Primer desembolso otorgado Q. 15 millones

\*Cofinanciamiento a beneficiarios finales en proceso.

Rivera, informó que, a abril de 2025, el crédito Tob´anik no mostró movimiento, debido a que estaba en fase preparatoria.

A mayo se han aprobado Q105 millones.

- Q70 millones a la Cooperativa Integral de Ahorro y Crédito "La Internacional (INTERCOP)", en Sololá. Han entregado Q15 millones.
- Q35 millones a Cooperativa Santa María Asunción R.L. (Coopsama), Tactic, Alta Verapaz, le han desembolsado Q10 millones.

Mientras que, en el tema climático, Rivera dio a conocer que se emitió la Alerta Agropecuaria número cinco por el incremento en lluvias a nivel nacional y la saturación de suelos. De acuerdo con los pronósticos del clima de los últimos días, para la presente semana se espera un incremento de lluvias vial en el territorio nacional, por lo que se hicieron recomendaciones a productores agrícolas, pecuarios y de hidrobiológicos.

### Los montos máximos para solicitar por beneficiarios finales son:

- Pequeño productor – puede optar por un crédito de Q3 mil hasta Q150 mil
- Mediano productor – para optar por un crédito de Q3 mil hasta Q300 mil.



## Allied Global, la primera empresa de la Iniciativa IPEG para promover la igualdad de empleo para la mujer en Guatemala

Allied Global reafirma su compromiso con la igualdad de oportunidades laborales al sumarse oficialmente a la Iniciativa de Igualdad de Participación en Empleo y Emprendimiento para Guatemala (IPEG), en una ceremonia de firma realizada en las instalaciones del Ministerio de Economía (MINECO).

Este acto simbólico y estratégico impulsado por el Grupo Corporativo OneSource, del cual forma parte Allied Global, representa un paso firme hacia la construcción de un entorno laboral más equitativo e inclusivo para las mujeres en Guatemala.

La adhesión de Allied Global a IPEG fortalece su papel como empresa líder en responsabilidad social corporativa, promoviendo espacios laborales seguros, justos y con igualdad de condiciones para el desarrollo profesional de las mujeres.

La firma estuvo presidida por representantes de las entidades impulsoras de IPEG: Elizabeth Ugalde Viceministra de Desarrollo de las MIPYME. MINECO, Ligia Castañeda, Gerente de Asuntos Externos CentraRSE y En representación de Allied Global asistieron:

- Marysabel Castillo, Gerente de Comunicación, Cultura y Marca
- Alejandro Pascual, Director de Operaciones
- Danny Pérez, Gerente de Recursos Humanos



Durante el acto, las autoridades destacaron la importancia de que empresas del sector privado se sumen activamente a esta iniciativa, la cual busca cerrar brechas de género en el acceso al empleo, el emprendimiento y la inversión. IPEG articula esfuerzos entre el sector público, privado y organismos internacionales para impulsar el empoderamiento económico de las mujeres, especialmente en zonas vulnerables del país.

*“En Allied Global creemos en el talento sin distinción. Esta adhesión refuerza nuestro compromiso con una cultura organizacional diversa, equitativa y centrada en el desarrollo humano”, señaló Marysabel Castillo durante su intervención.*

La firma marca el inicio de un trabajo colaborativo entre Allied Global e IPEG, orientado a implementar acciones concretas que fomenten la empleabilidad de las mujeres, promuevan su liderazgo y contribuyan al desarrollo sostenible del país.